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1. En Calbuco, a 19 de noviembre de 2015.
2. El Señor Alcalde y Presidente del Concejo, saluda a los Señores Concejales y abre

la sesión en nombre de Dios y de la Patria.
3. Tipo Sesión: ORDINARIA.
4. Hora Inicio: 16:00 horas.

Hora Ten-niño: 19:00 horas.
5. ASISTENCIA.

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES
CONCEJAL SEÑOR NELSON VTLLARROEL CASTR1LLON
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO SEÑOR RUBÉN
CÁRDENAS GÓMEZ.

FUNCIONARIOS MUNICIPALES.
SEÑORA TAÑÍA BAHAMONDE - DIRECTORA FINANZAS.
SEÑOR ORLANDO BELLO - DIRECTOR SECPLAN.

PARTICIPAN
SECRETARIA.- SECRETARIA MUNICIPAL SRA. IRENE VARGAS
ANDRADE.

6. TABLA.
6.1 Saludos Sr. Alcalde.
6.2 Lectura Actas
6.3 Correspondencia recibida.
6.4 Cuenta Sr. Alcalde.
6.5 Presupuesto Salud 2016.
6.6 Presupuesto Municipal.
6.7 Presupuesto para terminar Proyecto Construcción Veredas Paseo Piedraplen

Calbuco.
6.8 Solicitud Traslado de Paraderos de Taxis.
6.9 Hora Incidentes.



7. DESARROLLO DE LA SESIÓN.

7.1 LECTURA ACTAS.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Se ponen en discusión las actas.

El Concejal Sr. Ramón Andrade manif ies ta : En la página N°4 faltó la participación
de la comunidad Católica de Abtao, algunos hicimos observaciones y propuestas al
proyecto que presentaron ellos y eso no está en el Acta N° 115.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: No habiendo más observaciones se
dan por aprobadas las Actas.

7.2 CORRESPONDENCIA RECIBIDA.

1. Of. Ord. N° 103 del Comité de Incentivos de la Municipalidad, en el cual
presentan la propuesta de objetivos de mejoramiento de la gestión municipal año
2016 - Objetivos Institucionales y metas colectivas.

2. Of. N° 66 del Encargado de Adquisiciones Sr. Fernando Vásquez en el cual
informa sobre ordenes emitidas en el portal Mercado Publico desde el 01 al 15 de
noviembre 2015.

3. Ord. N° 74 del Concejal Sr. Nelson Villarroel, en donde solicita gestionar diseño
para gimnasio en Isla Quihua.

4. Ord. N° 75 del Concejal Sr. Nelson Villarroei, en donde solicita informe por
terreno en Puntilla San Rafael.

5. Ord. N° 76 del Concejal Sr. Nelson Villarroel, en donde solicita apoyar a
Gendarmería y realizar convenio para eliminación de antecedentes.

6. Ord. N° 77 del Concejal Sr. Nelson Villarroel, en donde solicita regularizar
caminos en Chayahue Costa hasta Capilla - Posta y cementerio.

7. Solicitud Junta de Vecinos N° 32 Pureo Alto, aporte para realización tercer
encuentro cultural y turístico 2016.

8. Of. N° 78 del Concejal Sr. Nelson Villarroel, en donde solicita informe en relación
a lo que ha ocurrido con las plazas productivas y su funcionamiento.

9. Of. N° 47 del Director de Emergencia Sr. Gerardo Fuentes, en el cual da respuesta
al concejal Sr. Pedro Yáñez, sobre sectores en que se hace entrega de agua con
camión aljibe.

10. Solicitud Comité de Agua Potable Rural San Antonio - Chuyehua, por subvención
de $4.337.745.- para terminar de construir oficina y bodega.

11. Carta Agrupación de Profesores Jubilados de Calbuco, en que solicitan se estudie
la factibilidad de contar en ¡a comuna con una farmacia popular.

12. Of. N° 172 del Director del DESAM (S) Sr. Hernán Sholz, en el cual informa
sobre nuevas contrataciones en dicho servicio.

13. Solicitud Junta de Vecinos Brisas del Mar, para subvención de $600.000.- para
mano de obra arreglo de su sede social.



logramos revertir esta situación, pueden haber algunas variaciones que puede ser más
o menos en el sentido del percápita si ias condiciones de Calbuco son diferentes a
otras comunas, como ser una comuna archipiélago, no sé si eso está considerado a
través del ministerio, porque somos muchas islas, por ahí a lo mejor se podría barajar
alguna situación que pueda no solamente depender de lo que está pidiendo al Concejo
Municipal, que son 250 millones de pesos y si estamos dando 180 millones, habría
que ver donde sacamos esa diferencia, hemos trabajado con la comisión y hemos
llegado a la mismas conclusiones.

La Concejal Sra. Doris Villarroel manifiesta: Cuando uno analiza este presupuesto,
ve y constata que es realmente el 90% de remuneración, efectivamente creo que
existen probabilidades de sacar plata de otros programas o el mismo equipo de salud
poner como meta capturar otros recursos del servicio y que pudiera variar un poco
más o menos lo que estaría faltando de acuerdo a lo que se propone del presupuesto
municipal, porque también el municipio va a tener que enfrentar situaciones en
educación, me preocupa también un aspecto de proyección de reajuste de sueldos, leí
la normativa y como se sacan los sueldos y a que se acogen y hay algo que nos viene
penando que tiene que ver con las bonificaciones y que alguna vez acordamos acá en
el Concejo con los funcionarios.

El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: Lo otro es que este presupuesto tiene
que ser acotado a lo que dice el plan de salud y cuando expusieron fue solamente
relacionado con parámetros técnicos y no más allá de lo que puedan ocasionar, se
habla también de los médicos si van a seguir a honorarios o pasar a contrata, eso se
cuestionó en el plan, tenemos que ir viendo como cuadramos eso para que dentro del
plan también estén incluidos todos los programas que vienen.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Los médicos están pidiendo más
plata y también ser traspasados a contrata.

La Concejal Sra. Ana Celia Díaz manifiesta: La gente lo que más reclama en estos
momentos, es la situación que se les agendan horas y después llaman para
suspenderlas y si piden que se lo reagenden les dicen que no y que tiene que volver a
ir a pedir hora, lo que quiere decir estar a ias 6 de la mañana y algunas personas van
hasta 3 veces al mes ya que les suspenden las horas una y otra vez.

El Director del DESAM (S) Sr. Hernán Sholz manifiesta: Este es un reclamo
continuo de la gente, en la última reunión que tuvimos se sólito cambiar la gente que
atiende en SOME, porque no tiene interacción con la gente.

El Concejal Sr. Pedro Yánez manifiesta: En el Cesfam no se condice la cantidad de
doctores que existen con la demanda que realmente existe, lo preocupante es que el
presupuesto sea tan acotado y también el tema de las postas.

La Concejal Sra. Doris Villarroel manifiesta: Las cosas que son de la comuna
deberían estar mucho más plasmados en el plan.



El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Este año se incorporó hace dos
meses atrás una ronda nocturna en la Posta de Chauquear.

El Concejal Sr. Nelson Villarroel manifiesta: Yo estoy de acuerdo a que se cambien
a las señoritas que están en SOME en el CESFAM porque se ve mucha amistad y
comadreo, entonces esa no es la idea, lo importante es atender a las personas como
corresponde.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Votemos.

VOTACIÓN:
CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE - SI
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES - SI
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL - ABSTIENE
CONCEJAL SEÑORA DOR1S VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN
CÁRDENAS GÓMEZ - SI

RESULTADO DE LA VOTACIÓN:
Un Voto: ABSTIENE
Seis Votos: SI

ACUERDO
APROBAR EL PRESUPUESTO DE SALUD 2016.

7.5 PRESUPUESTO MUNICIPAL

La Directora de Finanzas Sra. Tania Bahamonde manifiesta: Cuando se entregó el
presupuesto, se entrego a niveles globales, 160 millones de pesos para actividades
municipales y lo que se está entregando es para todas las actividades a realizar durante
el año, que son el curanto gigante, actividades de verano, fuegos artificiales, apoyo
actividades con la comunidad, efemérides, turismo y capacitaciones y reuniones de
Concejo.

En el presupuesto de programas sociales son 230 millones porque los otros son para
subvenciones y ayudas sociales.

El presupuesto de gastos de los Concejales, que también esta desglosado de acuerdo a
los ítems.



La señora patricia hizo llegar un documento con algunas consultas en lo que relaciona
lo que está indicado en el presupuesto en lo que se menciona cuanto es el monto a
gastar en los honorarios y contrata, en el caso de contrata 19% y honorarios en 9,2%
en relación al ítem 2104004 cuál es el monto a gastar y los programas a ejecutar, eso
indica un poco los cuadros que se les entregaron, también consulta si el municipio
tiene alguna política de recursos humanos en relación a suplencia y la verdad que no,
eso lo ve directamente el Alcalde.

El personal capacitado durante el año 2015 y costo municipal, se han capacitado 12
funcionarios y tiene un costo de $4.465,000.-

El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: Creo que hay que analizar este
presupuesto y deberíamos tener una reunión especial para ver este presupuesto porque
hay varios ítems que tenemos que analizar.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Bien, queda pendiente para la
próxima reunión de Concejo Municipal.

7.6 PRESUPUESTO PARA TERMINAR PROYECTO CONSTRUCCIÓN
VEREDAS PASEO PIEDRAPLEN CALBUCO.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Presupuesto para terminar proyecto
construcción veredas paseo piedraplen Calbuco.

Los funcionarios del Departamento de Proyectos SECPLAN realizan su presentación
al Concejo Municipal, la cual consiste en cambio de materiales en madera, pintura y
reutilización de materiales.

El Concejal Sr. Pedro Yánez manifiesta: No podemos negarnos en gastar estas
platas que los profesionales proponen para reparar y terminar este proyecto, además es
la entrada de Calbuco y por lo tanto tiene que ser algo bonito y bueno.

La Concejal Sra. Ana Celia Díaz manifiesta: Hay que invertir y terminar esta obra y
que además quede bonito.

La Concejal Sra. Doris Villarroel manifiesta: Ensanchar este piedraplen era una
infraestructura mayor, no se pensó en eso, por eso ahora debemos asumir y mejorar lo
que se hizo, por lo tanto debemos invertir.

El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: Yo creo si nos entregan esta propuesta
es para analizarlo, estoy consciente de que se cometieron errores, creo que la opción
más sana es contratar la opción que tiene un costo de 14 millones de pesos.



La Directora de Finanzas Sra. Tañía Bahamonde manifiesta: Que se actualice el
proyecto y que esto venga en la próxima reunión para ver de dónde vamos a sacar las
platas.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: bien, votemos

VOTACIÓN;
CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE - SI
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES - SI
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN
CÁRDENAS GÓMEZ - SI

RESULTADO DE LA VOTACIÓN:
Acuerdo Adoptado por unanimidad

ACUERDO
APROBAR PRESUPUESTO DE $14.000.000.- PARA TERMINAR PROYECTO
CONSTRUCCIÓN VEREDAS PASEO PIEDRAPLEN DE CALBUCO.

7.7 SOLICITUD TRASLADO DE PARADEROS DE TAXIS.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Hace tiempo están solicitando el
traslado de paraderos de taxis que quede justo en frente del supermercado, han venido
al Concejo en varias oportunidades y creo que debemos tomar una decisión.

La Concejal Sra. Doris Villarroel manifiesta: Debemos solicitar a tránsito prohibir
los estacionamientos en los paraderos, porque los colectivos no tienen donde tomar
pasajeros porque está lleno de vehículos particulares.

El Concejal Sra. Patricia Pascuales manifiesta: Yo siempre he apoyado a los
taxistas y estoy con ellos y considero que esto es para prestar un mejor servicio a la
comunidad.

El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: Que va a pasar el día de mañana, van
a venir tos otros taxistas a reclamar acá.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: No se puede.



La Concejal Sra. Ana Celia Díaz manifiesta: Ellos vienen solicitando esto hace
como un año, además mejorará el servicio porque el supermercado no permite sacar
bolsas porque está cerrado y sería muy bueno en especial para los adultos mayores.

El Concejal Sr. Pedro Yánez manifiesta: Yo los apoyo por la antigüedad que ellos
tienen ubicados en ese lugar.

VOTACIÓN:
CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE - SI
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES - SI
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN
CÁRDENAS GÓMEZ - SI

RESULTADO DE LA VOTACIÓN:
Acuerdo Adoptado por Unanimidad

ACUERDO
APROBAR TRASLADO DE CUATRO PARADEROS DE TAXIS QUE SE
ENCONTRABA FRENTE AL MUNICIPIO, PARA QUE SE INSTALEN UNA
CALLE MAS ABAJO FUERA DEL SUPERMERCADO UNIMARC, PASADO
EL PARADERO DE PERSONAS EN SITUACIÓN DE DISCAPACIDAD.

7.8 HORA INCIDENTES.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Ofrecemos la palabra a los vecinos
que están presente.

Representante comunidad de Machil - Isla Puluqui manifiesta: Tenemos un tema
con la red de agua en Machil que está instalado hace un año y medio, queremos
solucionar este tema, lo que nosotros necesitamos es un documento de Obras
Hidráulicas para que autoricen dar el agua, porque si se da el agua sin autorización va
haber una fuga y eso es lo que no quiere el dueño del terreno ya que indica que no le
corresponde, entonces ese es el motivo por el cual en estos momentos no contamos
agua.

El otro tema que se habló en la reunión que se trato de la plata a cancelar que son 140
mil pesos, hubo un grupo que no estuvo de acuerdo, porque consideran que es mucho
dinero y en estos momentos han cancelado solo la mitad de las personas.
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El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Don Orlando mañana va a realizar la
gestión para ver qué podemos hacer con ese documento que les falta.

El Concejal Sr. Pedro Yánez manifiesta: La gente está reclamando porque no se ha
hecho la redistribución de contenedores.

La escuela de Quetrolauquen se inaugura el 26 de noviembre y no me ha llegado
ninguna invitación.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: No creo que sea así, porque tampoco
me ha llegado invitación.

La Concejal Sra. Doris Villarroel manifiesta: Quiero hablar sobre el Plan Comunal
en Aseo y Ornato, curso realizado en Tacna - Perú, el tema de recolección de basura
en la parte ambiental, sanitaria y que tiene que ver con una parte económico social,
mucha gente que recolecta cartón y muchos perros que tiraban la basura, por todo esto
hicieron un Plan de gestión con objetivos muy claros, entonces hicieron una
restructuración del rol de la municipalidad, lo que afectaba a salud se lo dejaron a
salud, hicieron una gerencia de servicios públicos, locales, subgerencia de gestión
ambiental y salud, estaba la unidad de residuos sólidos, unidad de gestión de áreas
verdes, que era de responsabilidad municipal y una unidad de salud poblacional que
esto era coordinado con el departamento de salud, esta unidad de gestión de residuos
sólidos decidió postular a un programa de la CONAMA, ellos lo pusieron en sus metas
institucionales, entonces este programa consistía en separar los residuos, tenían unas
bolsas de color gris, verde y que eran entregadas a la población y ellos separaran su
basura, entonces hacían una recolección selectiva en los domicilios, encargados
vecinales a través de sus juntas de vecinos un catastro.

Cada personas participaba, hicieron un empadronamiento donde participaron
estudiantes, juntas de vecinos, hicieron un proceso de sensibilización entonces a parte
tenían esta unidad de gestión de áreas verdes, trabajaron mucho esto, la municipalidad
tiene su propio taller donde hacen toda la infraestructura metálica, tienen sus mallas
rachel y preparan sus compost.

Hacen concurso de canes con trajes reciclados para mascotas, hay un carnaval de moda
también con productos reciclados.

Todo esto es un plan comunal de aseo y ornato.

El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: Quería consultar que sucedió con la
solicitud de tur bus para su estacionamiento.

Solicitar letrero de Concejal en estacionamiento frente a mi oficina.

Hay una solicitud de material de ripio hecho por un señor Villarroel de Calle Nicolás
Villegas, porque tuvo una inundación en su casa y no ha tenido respuesta.
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El Concejal Sr. Nelson Villarroel manifiesta: El Comité de Trabajo El Mirador doña
Viviana Figueroa tienen reunión a las 19:30 horas, van a tratar los temas de problemas
de ratones, basura, escombros y velocidad de los vehículos

De Peñasmó, la señora Teresa Llauca Huirimilfa, me dice que ellos tienen acceso por el
camino que pasa por el Club Deportivo Victoria hace 13 años fue construido y en este
momento tienen el puente cortado, hay 10 niños que no pueden cruzar al colegio
porque no pasa el furgón, los vecinos están pidiendo un camino para poder reemplazar
este puente.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Hay dos solicitudes de seminarios
don Ramón Andrade del 24 al 29 a la ciudad de Concepción y don Nelson Villarroel
del 23 al 27 a la ciudad de Punta Arenas.

El Sr. Alcalde y Presidente del Concejojevanta la sesión a las 19:00 hrs.

IRÉ
SECRETA

NDRADE
NICIPAL

BÉN CÁRDENAS GÓMEZ
ALDE COMUNA CALBKCO

CALBUCO, 19 de noviembre de 2015.
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